
20 alcaldes

Juan Carlos Mampel Tena es alcalde de Mas de las
Matas (Teruel) por el Partido Aragonés (PAR) desde

junio de 1999. Llegó a la Alcaldía sin experiencia muni-
cipal, «el primer pleno al que asistí en mi vida, estaba
presidiéndolo», pero desde muy joven se ha involucra-
do en diferentes actividades culturales o ciudadanas. La
invitación a encabezar una candidatura en las eleccio-
nes municipales viene precisamente de su compromiso
con el pueblo: «Siempre he estado en la calle queriendo
hacer cosas desde asociaciones, la parroquia, etc., la
gente ve que te interesas por el pueblo y a la hora de
hacer las listas se acuerdan de ti». Como a tantos alcal-
des, el desempeño de su cargo le exige mucho tiempo e
incluso le ha obligado a cambiar de trabajo. «Era músi-
co de orquesta y en la temporada de verano estaba has-
ta tres meses fuera del pueblo», algo que resulta incom-
patible con las obligaciones del cargo.
Enamorado de su pueblo, disfruta con la «mochigan-
ga» a pesar de que desde que es alcalde se ha conver-
tido en uno de los protagonistas de esa crónica «humo-
rística» que cada año repasa lo acontecido en Mas de
las Matas.«E
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21alcaldes
Pregunta.-¿Cuál era la situación del Ayunta-
miento de Mas de las Matas cuando accedió a
la Alcaldía?
Respuesta.-Económicamente parecía que se
encontraba en una situación bastante saneada, lo
que ocurre es que había bastantes edificios mu-
nicipales en construcción y eso nos ha obligado
a dedicar todos los esfuerzos económicos para la
finalización de esas obras, con lo que en estos
años no hemos podido acometer ningún proyec-
to nuevo. El Ayuntamiento de Mas de las Matas
siempre ha estado muy saneado económica-
mente pero al término de este mandato todavía
estará mejor porque nos hemos quitado unos
préstamos que venían arrastrándose de atrás.
P.-¿Qué obras son las que estaban iniciadas?
R.-Una Casa de Cultura, que es un gran edifi-
cio que alberga un salón de actos, la biblioteca,
una guardería, la escuela de música...; finalizar
la construcción y amueblarlo nos ha supuesto
una inversión de 180 millones de pesetas. Tam-
bién estaba en marcha un albergue municipal,
en el que nos hemos gastado cerca de 70 millo-
nes. Por otra parte, al principio de mi mandato
comenzamos a construir un centro de día en el
que hemos invertido otros 75 millones de pese-
tas y que pronto inauguraremos. Junto con es-
tas obras hemos ido avanzando en la construc-
ción de una minicentral hidroeléctrica y
estamos hincándole el diente al nuevo edificio
del Museo.
Una actuación nacida del equipo de gobierno
actual es la reforma del alumbrado público, que
se encontraba en un estado muy deficiente y an-
tes del verano vamos a inaugurar.
P.-Lleva más de medio mandato terminando
los proyectos de la anterior corporación...
R.-Ese fue uno de los primeros acuerdo apro-
bado por el pleno municipal: terminar lo que es-
taba en marcha antes de acometer nuevos pro-
yectos. De cualquier manera, se están
desarrollando iniciativas impulsadas por el ac-
tual equipo como la creación de la escuela de
música y de la banda municipal, la revisión y
actualización del Plan General de Ordenación
Urbana, o el cubrimiento de un barranco y la
construcción de pasarelas peatonales.
P.-Para afrontar esas inversiones, ¿cuentan con
recursos propios o con ayudas de otras admi-
nistraciones?
R.-Mas de las Matas no tiene ingresos patri-
moniales, lo que recauda el Ayuntamiento pro-
cede del esfuerzo fiscal de los vecinos y, con
una muy buena gestión, conseguimos destinar a
inversiones cerca del 25% de los ingresos del
municipio.
P.-Mas de las Matas tiene fama de gente em-
prendedora, muy trabajadora, y de contar con
una agricultura floreciente...
R.-¡Qué voy a decir de la gente de mi pueblo!,
es cierto que es gente que siempre ha luchado
por salir adelante. En cuanto a la agricultura, es-
tamos en el proceso de llevar a cabo la concen-
tración parcelaria, ya hemos dado los primeros
pasos y en estos momentos están los técnicos de
la DGA trabajando con los vecinos. Hemos he-

cho un sondeo en el monte y hemos encontrado
un acuífero que hará posible poner en regadío
nuevas hectáreas, lo que reforzará el sector de
cara al futuro y creará puestos de trabajo.
P.-¿Apostáis tanto por la agricultura como por
la industria?
R.-En agricultura tenemos una serie de posibi-
lidades y hay que ir a por ellas. Cultivos como
el melocotón o productos como el aceite son de
una calidad excelente en Mas de las Matas. Hay
una cooperativa agrícola que comercializa y da
valor añadido a lo que producen nuestros agri-
cultores.
P.-¿Existe mano de obra en el municipio o hay
que buscarla fuera?
R.-Ese es otro problema que tenemos en Mas
de las Matas: falta de gente. De hecho, cuando
el INEM saca las subvenciones para contratar
personal nos encontramos con que no hay per-
sonas para trabajar.
P.-¿Cómo es la evolución demográfica en su
municipio?
R.-Hicimos un estudio y, en la última década
tenemos aproximadamente dos bajas al año, es-
tamos ahora en los 1.430 habitantes. Sabemos
que la situación no va a mejor, pero confiamos
en la calidad de vida y los servicios que pode-
mos ofrecer a los vecinos, que actualmente pue-
de ser similar a la que ofrece una capital. Lo
que nos falta es que mejoren las comunicacio-
nes, tanto las carreteras como las telecomunica-
ciones.
P.-¿Cuál es la situación industrial?
R.-Tenemos un polígono industrial que alberga
a las empresas del municipio. Hay una empresa
textil que cuenta con unos cuantos puestos de
trabajo y ahora se ha puesto en marcha una em-
presa que prepara cableado para la industria del
automóvil. Sabemos que con la concentración
parcelaria y los nuevos regadíos, la agricultura
creará nuevos empleos. Pero la industria, para
desarrollarse, también necesita contar con bue-
nas vías de comunicación.
P.-¿Qué proyectos municipales tiene a corto
plazo?
R.-Me gustaría empezar la sustitución de las re-
des de abastecimiento y saneamiento, no es un
proyecto muy llamativo, pero es muy impor-
tante. Estamos teniendo reventones de tuberías
con mucha frecuencia y hay que acometer una
fuerte renovación. Tenemos ya polideportivo,
piscina, casa de cultura, centro para la tercera
edad, colegio público... quizá nos haga falta un
gran salón para actividades sociales, pero infra-
estructuras de ese tipo hay muchas. A mí me
haría mucha ilusión poder llevar el gas natural
a Mas de las Matas y soterrar todo el cableado
eléctrico del pueblo.
P.-¿Cómo cree que será su pueblo dentro de
unos años?
R.-Si los alcaldes hemos sabido frenar que la
gente se vaya, conseguiremos que Mas de las
Matas se salve; si no es así, ocurrirá como en
tantos otros pueblos. Con los servicios que te-
nemos, para el 2050 puede que la gente de Za-
ragoza piense en ir a vivir a Mas de las Matas.
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